Intervención del Presidente de la República en Visita Sector Poblacional Lomas Coloradas

Improvisación

## PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, DURANTE VISITA A SECTOR POBLACIONAL LOMAS COLORADAS

CONCEPCIÓN, 16 de noviembre de 2001

Antes de llegar acá, deben saber que tuvimos una reunión, una cumbre de presidente a presidenta, aquí con doña Ángela Acevedo. La tuvimos aquí, en el mismo lugar donde el 20 de septiembre de 1999 estuve con muchos de ustedes. Llegué acá con Luisa, con mi mujer, recorrimos Lomas Coloradas, señalé por qué me parecía importante entender que lo que estaba en juego era una forma de construir Chile, lo que estaba en juego en la elección presidencial es el tipo de país que entre todos queremos tener.

Por eso dije que me parecía importante asumir el compromiso que aquí hubiere pavimento y hubiera alcantarillado. Eso tiene que ver con algo más profundo, con cómo hacemos un país donde cada hijo de esta tierra sienta que esta tierra lo reconoce, porque todos somos iguales en dignidad, ricos, poderosos, humildes o modestos. Queremos que la gente valga por lo que es y no por lo que tiene y queremos que ustedes sean reconocidos por lo que han hecho.

Quiero, amigos y amigas, en primer lugar darles las gracias por este recibimiento caluroso, por el afecto que han demostrado y decirles que, más que yo estar cumpliendo, esta obra la han conseguido ustedes, con su organización, con su esfuerzo.

Excúsenme una pequeña anécdota. Cuando estuve acá en la sede de la junta de vecino, terminé de hablar y entonces el presidente en ese momento me dijo "bueno, muy bonitas sus palabras. Ahora, ¿por qué no firmamos acá un compromiso?". Y firmamos el compromiso -aquí está nuestro presidente- y firmamos el compromiso. Es que el compromiso era un compromiso más profundo, era un compromiso con la forma en que, entre todos, construimos un Chile mejor.

Ese compromiso hoy día es pavimento, pero también el compromiso es educación para estos niños, porque estos niños tienen derecho a la misma educación, de la misma calidad, que cualquier otro niño de Chile. Pueden haber nacido en un hogar modesto, pero si damos más recursos y más apoyo, pueden llegar a ser lo que ellos quieran ser. Ese es el compromiso de un Chile que se organiza bien, ese es mi compromiso con cada uno de ustedes.

El compromiso tiene que ver con el pavimento aquí en Lomas Coloradas, pero es más profundo. Cuando decimos que queremos una posta, cuando queremos un jardín infantil, ese compromiso tiene que ver con el tipo de país que estamos construyendo.

Yo sé que chilenos y chilenas a lo largo de Chile entienden de qué se trata. Por eso llego hasta aquí y, con la misma fuerza que en septiembre del 99 les pedí su apoyo, ahora les pido su apoyo para la elección del 16 de diciembre, porque quiero tener las mayorías necesarias para seguir cumpliendo.

Seré Presidente por voluntad de ustedes durante los próximos cuatro años y quiero que sigamos trabajando todos juntos. Por cierto, aquí llegará el progreso y el avance, pero hay otros lugares donde todavía no hemos llegado a lo que vamos a tener aquí. Porque allí hay un cartel que dice "Lota lo necesita", porque allá hay un cartel que habla de gente cesante y yo aquí quiero decir clara y definitivamente: este año, mis amigos, el 21 de mayo dije que íbamos a tener más de 150 mil empleos creados con recursos fiscales.

Ahora, desde Lomas Coloradas, quiero decirle a Chile - baja el cartelito para que vean más allá-, al comité que quiere un hogar digno para nuestros hijos, de una manera clara y categórica: mientras exista el nivel de desempleo que hoy existe, mantendremos los programas de empleo más allá del 31 de diciembre y, el año próximo, tendremos los empleos que son indispensables para seguir avanzando. Es insuficiente. Aquí hay un 3% de desempleo menos gracias a los programas que hemos logrado hacer, pero tenemos mucho que seguir trabajando.

En consecuencia, durante los próximos 4 años no sólo llegará el pavimento aquí. Tendremos que seguir avanzando gracias a la organización de cada uno de ustedes, gracias al esfuerzo de cada uno de ustedes, porque ustedes también han avanzado, porque hoy día, antes de llegar acá, estuve en la sede social de la junta de vecinos y por Dios que ha cambiado esa sede. Había hasta un hermoso mural que hizo América y una copia del cual se permitió regalarme con esa Iglesia antigua que aquí existía en Lomas Coloradas. Aquí hay raíces, aquí hay tradición, aquí hay esfuerzo.

Nuestra obligación es tender la mano a cada uno de los vecinos y vecinas que a lo largo de Chile se organizan, que a lo largo de Chile se ponen de pie, porque creen que es posible soñar con un país mejor. Aquí no hay una discusión de promesas incumplidas: he cumplido cada uno de los temas que he dicho. Y cuando dije también que iba a poner mano dura con la delincuencia, he puesto mano dura con la delincuencia.

Hay comunas, sin embargo, en donde se ha avanzado poco, pero cuyos alcaldes hablan todo el día de delincuencia y tienen los niveles más altos de delincuencia. Que mejoren los niveles de delincuencia en sus comunas y después conversamos.

Aquí lo que está en juego es cómo queremos construir Chile. Queremos un Chile donde todos los hijos tengan posibilidades iguales, donde así como el Sol nos ilumina a todos por igual, queremos que el crecimiento del país llegue a todos por igual, porque queremos tener un país donde haya más dignidad, donde los 15 millones de chilenos nos sintamos parte de este Chile. Esa es la dignidad que va a significar mañana caminar por estas calles sin polvo y sin barro en verano y en invierno, porque todos tenemos derecho a una vivienda digna y a una vida digna.

Amigos y amigas, quiero agradecer este recibimiento, quiero agradecer estos mensajes, quiero agradecer este regalo, pero, por sobre todo, quiero agradecer este apoyo que sé que lo seguiré teniendo para poder seguir avanzando y tener un Chile mucho mejor. Cuento con el apoyo de ustedes, cuento con el apoyo de ustedes a los que me apoyan en el Parlamento y así tendremos un país mejor. Muchas gracias, muchas gracias.

Quiero concluir, excúsenme, porque cuando yo venía hacia Lomas Coloradas, en el camino estaba el sindicato de cesantes esperándome y han venido a entregarme una

carta. Junto con ello me expresan su apoyo y solidaridad. Es el mismo apoyo y solidaridad que yo tengo con cada uno de ustedes, trabajadores de Chile. Entiendo los momentos difíciles cuando hay cesantía. Quiero solamente decir que también me comprometí que, en mi Gobierno, íbamos a crear un seguro de cesantía de modo que, cuando un trabajador esté cesante, pueda seguir teniendo un ingreso para llevar con dignidad el pan a su casa.

Hoy día tenemos un seguro de desempleo, lo hemos conquistado, lo pondremos en ejecución, porque yo no quiero a futuro que haya cesantes en Chile que no tienen la posibilidad de cumplir con lo más elemental, que es alimentar a los suyos. Mientras tanto, seguiremos trabajando para crear nuevos y mejores empleos a lo largo de Chile.

Muchas gracias por esta carta y muchas gracias por este apoyo de aquellos que, en condiciones difíciles, quieren darnos este mensaje y este apoyo. Muchas gracias.